

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

ENFEREDADES DEL ESTÓMAGO
MEDICAMENTO MODERNO, SEGURO É INOFENSIVO
QUIMOSINA SOLER
Alivio inmediato los dolores de estómago, dispepsias, flatos, acedias, malas gestiones, gastralgias, agua de boca, diarreas é inapetencia.
LO RECOMIENDAN TODOS LOS MEDICOS
Farmacia: Don Juan Valenzuela—Palma

ALMACENES SAN JOSÉ
BRNDO 7, 9 y 11.—BORNE 118
Reciblas las Novedades para Señora
PANERIASASTRERIA Y CAMISERIA

Cicri Champagne
El mejor refresco y más higiénico conocido.
Pídase en lo principales establecimientos, cafés y cervecerías.

PALMA

En las primeras hrs de la mañana de ayer, un carretón que venia hacia Palma por la carretera de Andraitx, al bajar una de las pendientes, resbaló la caballería con tan mala suerte que el conductor fué despedido del carro yendo á dar contra la pared, produciéndose fuertes contusiones.
Visto el hecho por varios otros individuos, corrieron en su auxilio, prodigándole, arreglándole las averías hasta que pudo continuar el camino.

El sábado por la noche se reunió la Comisión de Festejos de San Magin, haciéndose cargo de los objetos recibidos de muchos de aquellos vecinos para la tómbola que se piensa organizar, lo que demuestra el entusiasmo que reina para dichas fiestas.

Dicha Comisión acordó ir de domicilio en domicilio en busca de objetos.
Al propio tiempo acordó dar publicidad á los objetos que reciban y nombres de los donantes.

Con motivo de celebrarse ayer la festividad del Santo Cristo de la Sangre, se celebró en la iglesia del Santo Hospital solemne función religiosa.

En los oficios divinos estuvo encargado del sermón el señor don Mateo Rotger, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, quien pronunció un hermoso discurso poniendo de relieve las grandezas de Jesús y los favores que de él recibimos continuamente.

El genio que durante todas las horas del día visitó aquel templo fué numeroso teniendo que formar larga cola para poder llegar al camarí donde se venera dicha imagen.

Un muchacho que ayer tarde estaba jugando por el sitio donde se efectúa el derribo de murallas, tuvo la desgracia de que un sillar le cayera sobre el pié izquierdo.
Dicho muchacho fué acompañado á su casa, donde fué curado.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable, cayendo por la tarde ligeros chubascos, originando carreras entre los concurrentes á los paseos.

La fiesta callejera celebrada ayer en el barrio del Hospital en honor al Santo Cristo de la Sangre resultó bastante lucida, estando adornadas las calles con tiras de papel de distintos colores presentando buen aspecto.

La concurrencia á la misma fué bastante numerosa, durante la animación hasta las primeras horas de la madrugada.

De Barcelona llegaron ayer, entre otros, en el vapor correo *Lulio*, don Sebastián Alemañá, don Francisco Rusiñol, don Jaime Galmés, don Pedro Alcover y el señor Marqués de Bullford.

El vapor correo *Lulio*, fué portador de Barcelona de una partida de bezas de ganado vacuno con destino al consumo de la escuadra inglesa.

Ayer llegó á esta capital el general de brigada don José Hernández y Fernandez.

De Alicante ha conducido esta mañana el vapor correo *Isleño*, unas setecientas cabezas de ganado lanar para el abasto público de la población.

Entre los pasajeros que esta mañana han llegado de Alicante en el vapor correo *Isleño*, figuraban don Joaquín Gual, don Vicente Ribas, don Francisco Roca don Mateo Seguí y el magistrado de esta Audiencia, don Manuel Mendo de Figueroa.

EN NOVEDADES PARA SENORA
Almacenes Muntaner, Sindicato 2 11.

La escuadra inglesa en Palma

Continúa anclada en nuestro puerto la división de la escuadra inglesa del Mediterráneo que manda el almirante Lord Beresford.

Ayer tarde fueron muchos los curiosos que en botes efectuaron viajes alrededor de dichos buques.

El vaporcito *Cabrera* también efectuó tres de dichos viajes.

Por la mañana una sección de marineros de la escuadra estuvieron oyendo misa en la iglesia de Montesión en donde cantaron acompañados de la orquesta.

La iglesia estaba atestada.
Muchos de los oficiales y marinería de la flota inglesa ayer en carruajes de alquiler estuvieron en Miramar, visitando las posiciones que tiene en aquel punto el archiduque de Austria.

Algunos también visitaron á «Cías Catalá» y en las principales cervecerías y cafés de esta capital se notó la animación producida por los marineros ingleses.

Esta madrugada á primera hora buen número de falsas atracaron en uno de los desembarcaderos de la Consigna con objeto de embarcar víveres para la flota inglesa.

En el Matadero se sacrificaron muy de mañana buen número de reses con destino á la misma.

En la plaza de Abastos los habituales compradores se quejaban de que los artículos de primera necesidad, como huevos, hortaliza, fruta y otros sufrieron un alza bastante importante con motivo de la permanencia en nuestra bahía de los buques ingleses.

Según noticias es muy probable que la escuadra de Lord Beresford no abandone nuestras aguas hasta mañana á primera hora.

De las islas

Alaró
El sábado último falleció en este pueblo la virtuosa señora doña Magdalena Dasoy viuda del capitán don Antonio Colorado, y madre política de nuestro amigo el médico don Juan Roig. Tanto la conducción del cadáver á su última morada, como el funeral que se celebró ayer, se vieron muy concurridos, demostrando de este modo las muchas simpatías de que gozaba la finada.
Dios dé á su familia el consuelo y la resignación necesaria.—C.

Enfermedad sospechosa en Barcelona

Declaración oficial á los cónsules
El alcalde de Barcelona ha dirigido al cuerpo consular la siguiente circular: «Completando las noticias consignadas en mi comunicación anterior, tengo el honor de trasladar á usía las conclusiones que recibo, autorizadas por los eminentes doctores especialistas señores Calleja, Turró, Claramunt y Calvet, como resultado de las minuciosas experiencias practicadas en el Laboratorio microbiológico oficial de Barcelona.
Dichas conclusiones dicen textualmente así: «Primero, que el examen bacteroscópico de pulpa ganglionar, pulpa esplénica, sangre del hígado y serosidad flictenosa, no demostró la existencia del bacilo de Jersin. Segundo, que la inoculación á dosis masivas y re- fractas de pulpa esplénica y ganglionar á ratas blancas, no han determinado lesión ni producido reacción febril á las cuarenta horas de practicadas. Tercero, que los cultivos en agaragar, suero nutritivo y caldo, no han demostrado la existencia del bacilo de Jersin.»
Asimismo me complazco en participar á usía que el doctor Cercós, á quien

me refería en mi anterior comunicación como base, sin duda, del rumor propagado, ha entrado en franca convalecencia.
Dios guarde á usía muchos años.—Barcelona 30 de Junio de 1905.—El alcalde presidente, *Gabriel Lluch*»

PREVISIÓN DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena dan los extremos las siguientes variaciones atmosféricas:

Del 2 al 3 se acercarán al SO. y NO. de la Península centros de baja presión que ocasionarán tiempo nuboso y alguna tormenta, desde Portugal y Galicia hasta el Centro

El martes 4 se perturbará más la situación, debido al avance hacia nuestro SO. y NO. de nuevas fuerzas del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas, particularmente en la mitad occidental.

El miércoles 5, los núcleos de fuerzas del Atlántico se hallarán en el Mediterráneo, hacia los parajes de Argelia, y en el NO. de Francia. Seguirá desarrollándose lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico á las regiones centrales y en el SE. de España.
Del 6 al 7 continuará el régimen de lluvias y tormentas, porque pasarán por nuestra Península nuevos elementos de perturbación, que se dirigirán al Mediterráneo.

El sábado 8 irá mejorando el estado atmosférico general, aunque todavía ejercerán alguna influencia en las regiones del Mediterráneo las bajas presiones que del 8 al 9 actuarán en este mar.

Del 9 al 12 volverá á dominar el buen tiempo subiendo la temperatura.

El cambio atmosférico que se iniciará el 12 por el SO. de la Península se desarrollará el 13 al 15 y se sentirá principalmente desde Portugal y Andalucía al Deiro y en Levante, donde se registrarán algunas lluvias y tormentas producidas por las bajas presiones que durante estos días evolucionarán en el SO. y en Argelia.

Fiebre marilla

Al lazareto de Mahón
Como verán nuestros lectores en nuestro servicio telegráfico, el gobierno ha ordenado al trasatlántico *Montevideo*, vaya al lazareto de Mahón á purgar cuarentena [que ha llegado á Santa Cruz de Tenerife con un caso de fiebre amarilla.
Como se halla cerrado dicho Lazareto, el gobierno habilitará el crédito necesario para personal y material.

Teatros

Principal

Del teatro de Sudermann, *Magda* es la obra más conocida de nuestro público. La Mariani la representó el sábado en su beneficio, y para distinguir á la beneficiada que tuvo la atención de complacer el gusto del público, éste acudió numeroso al Principal, registrándose la mejor entrada de la temporada.

Al aparecer la Mariani, elegantísima, en la *casa paterna* una salva de aplausos saludóla.

Como hemos dicho antes *Magda* es conocida, y en casos tales el espectador tiene con anterioridad una idea oibujada de cómo cree debe ser la protagonista; ha visto desdoblarse aquel carácter y siente la necesidad de registrar impresiones semejantes para comprobarlas con la idea adquirida.

La Mariani logró encarnar una *Magda* propia, más jovial, ó menos altiva con su libertad conquistada, menos irónica al flagelar aquella sociedad más débil á la presión de la autoridad paterna; es el personaje de Sudermann vestido con la expresión nacido de un temperamento de artista.

Los aplausos señalaron la satisfacción con que era recibida su labor y en el tercer acto entre nutrida salva de aplausos la notable actriz fué obsequiada con una artística *corbelle* y de los palcos llovieron sobre ella innumerables ramilletes que llegaron á formar á sus pies gruesa alfombra de flores.

Para una función completa *Felicidad conjugale* supo á poco. Sirve muy bien de complemento cuando en el cartel figura obra de corta duración, para pasar alegremente el resto de la velada.

Pasando por alto todo asomo de verosimilitud, hay en la obra escenas graciosas, pasajes que obligan á que la risa estalle, pero lo dicho, no sirve para llenar toda una función; el público, ese público que ha seguido atentamente, asiduamente la labor de la compañía, lamenta que ésta haya pasado una velada con tan sencilla y liviana cosa.

En una campaña artística rápida, fugaz, se debe condensar todo lo posible á fin de ofrecer la esencia de las producciones teatrales donde la Mariani y su compañía pueden dejar grabado más hondamente su recuerdo anejo á obras

que demandan concentración artística, no un simple pasatiempo.
La gente rió la obra y la solícita facena de los artistas

Notas del Mar

De Barcelona llegó ayer el vapor correo «Lulio», con carga de efectos, pasaje y la correspondencia. Dicho buque por la noche á las once continuó su viaje para Ibiza.

Con cemento llegó de Sóller el falucho «Internacional».

Esta mañana á las seis y media ha entrado en el puerto procedente de Ibiza y Alicante, con carga variada, la ballija y pasaje, el vapor «Isleño».

Para Cartagena ha emprendido viaje la polacra goleta «Joven Luisa» con algarrobas y otros efectos.

Al oscurecer de la tarde de ayer en el departamento de sanidad del muer to quedaban despachadas las siguientes embarcaciones: polacra goleta «Joven Luisa», para Cartagena y para el mismo punto el falucho «Virgen Dolorosa» de la matrícula de Sóller, con algarrobas; el bergantín goleta «Antonia», para Términi (Italia), con objeto de importar un cargamento de habas; la polacra goleta «Juana», con carga general para las Palmas y el falucho «San Bernardo», para Valencia con efectos varios.

Terminada la descarga de carbón mineral que condujo de Wolgats el vapor noruego *Edward*, esta noche saldrá para Ibiza.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Anunciación (Hospital) en obsequio de la Sangre Preciosísima de Nuestro Señor Jesucristo: Exposición y Prima á las cinco y media, acto seguido oficio matinal, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, y al anochecer tendrá lugar con música un rato de meditación, la estación y la solemne reserva de S. D. M. precedida de procesión y Te-Deum.

Continúan en San Francisco en honor de la Visitación de María Santísima Exposición á las cinco y media, á las nueve Misa conventual, y á las once solemne fiesta dedicada al inculto martir de Jesucristo el Br. Raimundo Lulio, por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, con Misa mayor solemne y ser mon por el M. I. señor don Jose Miralles canónigo; por la tarde á las seis Vísperas y Completas, Corona de la Virgen, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Continúan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las siete Rosario, estación cantada, sermón por el R. P. Natalio Herrero, Gozos al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
En Santa Eulalia á Nuestra Sra. del Confalón.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Francisco en honor de la Visitación de María Santísima Exposición á las cinco y media; á las siete y media se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua y á las diez y media se cantará la Misa mayor; por la tarde á las seis Vísperas y Completas, luego Corona de la Virgen, meditación, estación, Te-Deum y reserva S. D. M.

Concluyen en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las diez y media Misa cantada; por la tarde á las siete Rosario estación cantada, sermón á cargo del R. P. Eusebio Garrido, Gozos al Sagrado Corazón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
En San Cayetano, á Nuestra Señora de los Dolores.

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	90 00
Crédito Balear.	98 00
Saluera Española.	149 00
Bonos Municipales	43 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Isleñas	59 25
Obligaciones de la Isleña	104 00
Ferrocarriles de Mallorca	66 50
Alumbrado por Gas	90 00
La Económica.	100 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 26	
4 p3 interior	78 20
Amortizable al 5 p3	91 90
Banco de España.	415 00
Tabacos	405 00
Francos	32 35
Libras	33 28

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Políticos mallorquines liberales en la Corte.—De viaje.

Madrid 1 á las 18

En el exprés de hoy ha llegado el nuevo gobernador de Gerona don Bernardo Amer. En la estación estaba don Alejandro Rosselló, que acudió á recibirle.

Don Alejandro Rosselló celebra frecuentes entrevistas con los ministros para ultimar los diversos asuntos de esa localidad que hay pendientes de solución.

Hoy ha estado en el despacho del ministro de Agricultura señor Conde de Romanones y también ha conferenciado con el subsecretario de Instrucción Pública señor Rosales.

En el mismo tren en que ha llegado el señor Amer, ha venido también don Bartolomé Maura.

En el tren correo ha salido para Alicante, en donde embarcará para Ibiza, el diputado por dicha circunscripción don Pedro Tur.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

Un lance de honor

Madrid 2 á las 10

En un centro ministerial se ha hablado de un lance verificado en la isla de San Fernando, entre el capitán de artillería de la Armada don Juan Lazaga y el concejal de aquel ayuntamiento don Jerónimo Gómez.

Nombramientos

Madrid 2 á las 11:30

La *Gaceta* publica una Real orden nombrando al general Borbolla fiscal del tribunal de Cuentas del Reino.

También publica los nombramientos de Gobernador de Barcelona á favor del general don Julio Fuentes y de Huelva á favor de don Manuel Texeira.

Ministro fallecido.—La revolución

Madrid 2 á las 12:30

New-York.—Ha fallecido el Ministro de Estado Mr. Hay. *San Petersburgo*.—Considerábase vencida la revolución de Odessa.

En la rada quedan sólo dos acorazados que vigilan para contener á los revolucionarios caso que intenten nuevos abrazamientos.

Una catástrofe.—Calor extraordinario.

Madrid 2 á las 12:30

París.—En una mina de carbón próxima á Ekaterinoslaw (Rusia) ha ocurrido una explosión de gas grisú, de la que han resultado 460 muertos.

Berlin.—Reina un calor extraordinario habiendo ocurrido muchas insolaciones.

Catorce caballos han fallecido asfixiados habiéndose extremado tanto la temperatura, que la circulación de los tranvías se ha interrumpido á causa del dilatamiento excesivo de los raíles.

Reservistas sublevados.—Alarma

Madrid 2 á las 14:16

San Petersburgo.—Cunde la alarma á causa de que los reservistas se han sublevado. Los representantes de Moscú han acordado apoyar el movimiento que se halla próximo á estallar en San Petersburgo.

Los desórdenes iniciados en Libau, continúan en el mismo estado.

Excursión regia.—Gobernadores

Madrid 2 á las 14:15

Su Magestad el Rey ha veri-

ficado su expedición á la Granja en automóvil, habiendo asistido á ella lo más granado del Club automovilista.

Regresarán á las siete y media.

Mañana se pondrá á la firma el nombramiento del resto de gobernadores civiles.

Indicase que un pariente del señor Urzáiz que era electo para Badajoz, pasa á Málaga.

Para ocupar otro gobierno suena el nombre de don Modesto Ortiz.

El «Montevideo».—Un mitin

Madrid 2 á las 14:15

El señor García Prieto se ha lamentado de las proporciones exageradas que se dan al estado sanitario de Barcelona.

En Santa Cruz de Tenerife se ha enviado al lazareto el trasatlántico *Montevideo* á cuyo bordo se declaró un caso de fiebre amarilla.

Albacete.—En el mitin republicano, que se ha celebrado con orden, ha pronunciado un discurso el señor Soriano.

Desde San Petersburgo.—Ultimatum al Czar.

Madrid 2 á las 14:16

Varios depachos de San Petersburgo aseguran que los jefes del movimiento liberal intentan presentar al Czar un ultimatum reclamando el planeamiento inmediato de las reformas prometidas por el Gobierno.

En caso negativo se constituirá un gobierno provisional el cual según se dice, cuenta con el concurso de tres altos personajes palatinos y de varios regimientos que se apoderarían del Czar obligándole á proclamar la constitución. Témense graves conflictos.

Los reservistas rusos.—Regreso de la escuadra.

Madrid 2 á las 16:20

San Petersburgo.—Los reservistas ultimamente incorporados á filas insultaron al Pope en el acto de tomarles el juramento.

Ha llegado á Sebastopol procedente de Odessa la escuadra que manda el almirante Kaieger.

El Rey en automóvil.—Mitin

Madrid 2 á las 19

S. M. el Rey ha llegado á la Granja á la una de la tarde sin novedad.

Algunos de los automóviles que le acompañan han tenido algunas averías, aunque sin importancia.

Santander.—Se ha verificado un mitin republicano, reinando mucho orden.

Reformas en la magistratura

Madrid 2 á las 19:15

El señor Montero Rios y el ministro de Gracia y Justicia señor González de la Peña han tenido una larga conferencia para tratar de las reformas que han de introducirse en la magistratura.

Parece que se implantarán por decreto los principalmente relacionados con la organización judicial.

Fábrica de armas clandestina

Madrid 2 á las 14:16

Sevilla.—Se ha descubierto en San Lúcar la Mayor una fábrica clandestina de armas que estaba establecida en una fábrica de harinas. Las armas se remitían á Africa por Huelva.

La benemérita se ha incautado de 21 cañones de fusil Mauser.

Entre los sacos de harina se han encontrado igual número de corderas que proceden de Eigoabar. El dueño de la fábrica de harinas ha sido detenido.

Fábrica de bombas descubierta
Madrid 2 á las 19:45
San Petersburgo.—En la aldea de Veifa comprendida en el distrito de Tsarkoie-Selo ha descubierto la policía en una casa en que habitaban un empleado y un estudiante ocho bombas completas y 22 que aun no tenían terminados los recipientes.

También se ha encontrado una cantidad de fulminato de mercurio y otras sustancias explosivas, á más de otros varios aparatos.

Los que habitaban la casa han sido detenidos.

Duelo á pistola

Madrid 2 á las 21:10

Se ha zanjado la cuestión personal surgida á causa de la carta de don Manuel Bueno con motivo de un artículo que publicó el *Diario Universal*.

Entre don Manuel Bueno y don Dionisio Perez se ha verificado el duelo en el camino de Vicálvaro, cruzándose dos tiros de pistola sin consecuencias, reconciliándose después los adversarios.

Iglesia hundida

Madrid 2 á las 22

San Lúcar de Barrameda—En las obras de la iglesia que los frailes Franciscanos levantan en Regla Chipiona se ha hundido la bóveda.

Los albañiles que trabajaban en un andamio cayeron y quedaron cubiertos de escombros.

Cinco de ellos quedaron muertos y tres, heridos de bastante gravedad.

Adhesión á los revolucionarios rusos

Madrid 2 á las 22:30

Barcelona.—El Gobernador ha suspendido el mitin que algunos elementos de esta ciudad trataban de efectuar para hacer constar su adhesión á los trabajos revolucionarios de los sublevados rusos.

En vista de ello los que iniciaron la organización del mitin han acordado telegrafiar á los revolucionarios de Odessa en la siguiente forma: «Los amantes de la Libertad española saludan á héroes de la Libertad rusa.»

Reunión de mauristas

Madrid 3 á las 0:45

Próximamente se celebrará en la casa del señor Maura una reunión de los ex-ministros que siguen su programa con objeto de acordar el texto de la carta-circular que el señor Maura dirigirá á los comités de provincias para la formación de Comités provinciales y locales encargados de la propaganda electoral.

Certamen infantil

Madrid 3 á las 0:45

Barcelona.—En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado un certamen infantil organizado por la Junta de la Casa Cuna.

Los niños iban en brazos de sus padres.

Obtuvo el premio de honor una hermosa niña llamada María Martí.

La jefatura de Maura

Madrid 3 á las 0:45

Barcelona.—Los organizadores del partido conservador de esta provincia han reconocido la jefatura de don Antonio Maura.

Se cree que se adherirán á dichos organizadores los antiguos elementos que acudieron al señor Planas y Casals.

Una corrida.—Diestro herido

Madrid 3 á las 1:30

Burdeos.—Se ha celebrado una corrida de toros, que estuvo muy animada.

Se lidiaron toros miras que resultaron muy buenos, contribuyendo al éxito de la función.

El diestro *Almanséño* recibió una cornada en un muslo.

El *Platerito* mató cuatro toros; Manolo Bombita fué aplaudido y ovacionado.

Excursión automovilista.—Dos heridos.

Madrid 3 á las 1:30

En la excursión automovilista á la Granja, el automovil del marqués de Torrejón, volcó, sufriendo éste la luxación de un brazo.

El *chauffeur* recibió una fuerte contusión en una pierna.

Ambos regresaron á Madrid, donde fueron debidamente curados.

Al lazareto de Mahón.—Sin personal.

Madrid 3 á las 1:30

El Gobierno ha ordenado que el vapor «Montevideo» vaya al lazareto de Mahón con objeto de hacer cuarentena.

Como dicho establecimiento se halla cerrado careciendo además de personal, se habilitará el crédito necesario para que puedan recibirse los buques que hayan de sufrir observación.

Alarma con motivo de la excursión automovilista.

Madrid 3 á las 3

Reina alguna alarma á consecuencia de ignorarse el paradero de varios automovilistas que fueron á la excursión de la Granja.

Se supone que tuvieron averías y por este motivo se hallan detenidos en el lugar donde las sufrieron.

Mencheta

Servicio telegráfico y telefónico

Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo, de Palma. Madrid 1 á las 4 tarde.

La cuestión de Marruecos

El corresponsal del *Matin* en Berlín ha telegrafiado que, durante la entrevista celebrada ayer entre M. Bihourd y M. de Bulow, el embajador francés ha anunciado al canciller alemán que Francia se adhiere á la Conferencia internacional.

Por su parte, el príncipe de Bulow ha declarado espontáneamente:

1.º Que la adhesión de Francia al principio de la Conferencia, no debía ser interpretada ni como una derrota de la diplomacia francesa ni como un éxito de la alemana, sino solamente como el feliz acuerdo de dos voluntades desinteresadas de buscar, por procedimientos pacíficos y corteses, una solución amigable á una pasajera diferencia.

2.º Que Alemania no opondrá ninguna dificultad en asociarse á las legítimas peticiones que Francia pueda formular relativamente á la defensa de su frontera argelina y á los privilegios que pudieran crearse en su situación geográfica.

Habiendo expresado M. Bihourd el temor de ver sacrificados los intereses franceses por una coalición hábilmente preparada de las demás potencias, el príncipe de Bulow ha recordado al embajador francés, que según los mismos términos en que está redactada la circular del sultán, las decisiones tomadas por la Conferencia no serán ejecutivas sino en el caso de haber sido tomadas por unanimidad.

«En estas condiciones—añadió M. de Bulow—Francia no tiene por qué temer quedar á merced de una mayoría, es decir, que no puede ser víctima de un agrupamiento de intereses que le sean perjudiciales.»

En vista de estas declaraciones, monseñor Bihourd ha asegurado á M. de Bulow que, á pesar de la negativa hecha por la Cancillería imperial, relativamente á la previa demarcación de un programa exacto y preciso de los trabajos de la Conferencia, Francia había tomado la decisión de asistir á la Conferencia.

Además, durante esta conversación se ha convenido que se celebrarán nuevas entrevistas entre los representantes de los Gobiernos francés y alemán en las cuales se decidirá, de común acuerdo, cual será la rectitud que uno y otro adoptarán en la Conferencia.

Las defensas de Vladivostok. Noticias de Tokio estiman que el mar está minado en una distancia de siete millas alrededor de Vladivostok.

La isla Russia, situada á la entrada del puerto, está poderosamente defendida.

Las fortificaciones del Norte de la ciudad han sido construidas con arreglo á los últimos modelos de defensa, y en ellas se han evitado todos los errores que se habían cometido al edificar los baluartes de Port Arthur.

Los cañones que defienden la plaza ascienden á un millar, y todos ellos han sido cuidadosamente emplazados para obtener el máximo de resultados con un mínimo de riesgo.

La guarnición consta 21 batallones de tiradoras con un efectivo total de 50,000 hombres.

Los mismos japoneses están convencidos de que la toma de Vladivostok les costará todavía más sacrificios de los que tuvieron que hacer para apoderarse de Port-Arthur.

Proyectos de reconstitución de otra escuadra rusa.

El Consejo del ministerio de la Marina se ocupa activamente del programa naval definitivo.

Aunque la mayoría de los miembros de este Consejo es partidaria de adoptar un programa conservador únicamente encaminado á asegurar la defensa de las costas del Báltico, el partido adicto á la opinión del gran duque Alejandro Mikhalovitch se muestra favorable á los ambiciosos planes preconizados por este último.

La mendicidad en Valencia. Había adquirido la mendicidad tal incremento en Valencia, que las autoridades se han creído en el caso de adoptar medidas para la recogida de pobres y vagabundos.

Muchos de ellos, que tienen la mendicidad por oficio, proceden de Madrid, donde, como es sabido, se les prohibe ejercer su industria.

El Roghi. Un telegrama de Fez dice que aumenta la inseguridad en los caminos, pues todos están dominados por las tropas del pretendiente.

Este continúa el asedio de Ujda. Ha mandado destruir algunas aldeas que se negaron á pagarle los tributos que se les exigía.

Un amigo del Roghi ha declarado que si los europeos pretendieran alguna acción contra Marruecos, aquél haría la paz inmediatamente con el sultán para unir sus fuerzas á las de éste en contra de los europeos.

Medidas de precaución

En Valencia reina bastante preocupación por haberse presentado la peste bubónica en Barcelona, con cuyo puerto hace el de Valencia tanto tráfico.

De la ciudad del Turia telegrafían que mucha parte del comercio ha suspendido su tráfico con Barcelona.

La revolución en Odessa

Los sublevados intentaron romper un cordón de tropas que guardaban la puerta de entrada de la ciudad.

El combate fué sangriento, teniendo los insurrectos 20 muertos y 300 heridos.

Dícese que faltándole carbón al *Principe Potemkin*, se rindió al acorazado *Kruger*.

La guarnición ocupa las calles de la ciudad.

Los sublevados pasan de 10,000.

Los oficiales asesinados en el *Potemkin* son 29 y los perdonados nueve.

Algunos de los oficiales fueron asesinados al subir la escalinata de la catedral, donde pretendían refugiarse en el acto del sepelio del marino Omeltchouk.

Se ha sublevado también la tripulación del acorazado *Alejandro II*, anclado en Cronstad.

Han sido lanzadas varias bombas contra la policía y los soldados.

Al celebrarse una reunión en el Ayuntamiento, los sublevados impidieron la entrada á algunos concejales.

Pasan de 2,000 los detenidos que hay en las cárceles á causa de estos sucesos.

Se ha publicado un bando declarando el estado de sitio y prohibiendo circular por las calles después de las ocho de la noche.

Antes de rendirse, el *Potemkin*, bombardeó de nuevo la ciudad.

Se ha producido un incendio en el acorazado *Saratoff*, á causa de una bomba que cayó sobre cubierta.

Un telegrama de San Petersburgo dice que se ha suspendido la movilización para evitar derramamiento inútil de sangre, en vista de que los reservistas se niegan abiertamente á incorporarse á filas.

En Libau se han negado las tropas á disparar contra los amotinados disparando en cambio contra los cosacos, al ver á éstos cargar sobre la muchedumbre indefensa.

Otro despacho niega que se haya rendido el *Potemkin*, y que por el contrario, ha recibido el refuerzo del acorazado *George Pobienonostski*, que se ha sublevado también.

Ambos están fondeados en la rada, y por la noche encienden sus proyectores para iluminar la ciudad.

Dícese que el jefe de las tropas leales ha recibido orden de echar á pique los buques rebeldes sin hacer caso de la amenaza de bombardear la ciudad; pero la cosa no parece tan fácil de hacer como de mandar, puesto que todavía no se ha hecho, á pesar de las muchas furzas de que aquél dispone.

En muchos casos las tropas disparaban á mansalva.

El *Kruger* atacó al torpedero sublevado pero éste se defendió, procurando torpedear.

Todas las vías del puerto están destruídas.

Se cree que tres buques de la escuadra haján averiados gravemente.

En Sebastopol se han sublevado cuatro buques de guerra.

Se afirma que el czar sintió gran ira cuando tuvo noticia de la sublevación.

Mandólar todos los buques para restablecer el orden á todo trance.

Al pretarse el general Krompoin á recibir órdenes para ir contra Odessa, le preguntó el czar si los sublevados eran realmente rusos.

El *Potemkin* no se intimidó cuando se le vino cima la escuadra.

Apuntó con los cañones de una banda á la escuadra y con los de la otra á la ciudad, amenazando con bombardear á ésta si le hacia fuego por la escuadra.

Esta se rindió, siguiéndole el *Potemkin* á poca distancia.

Se situó á seis millas de la costa, quedando el *Potemkin* entre ésta y la escuadra.

En Varsovia intentaron los huelguistas volar un puente del ferrocarril.

Los daños fueron poco considerables. Siguen hostentados contra la policía.

En Cronstán han sido apedreados varios oficiales del ejército.

Los cosacos ocupan la ciudad de Kisbain.

Todos los obreros están en huelga.

Ha sido asesinado el jefe de policía Czernolock.

Dícese que los buques de guerra que estaban en Sebastopol dispararon contra la ciudad en vez de ir contra los sublevados, amenazándola con destruirla si no se subleca contra el czar.

Los buques que están frente á Odessa no se decidirá atacar á los sublevados.

Créese que acabarán por unirse á ellos.

En Varsovia continúan los asesinatos de polizontes.

En Konofis tropas dispararon contra los amotinados.

En San Petersburgo hay 40,000 obreros que han negado á entrar en los talleres.

En Ekadenslaw ha habido una explosión en un mina de hulla, causando 400 muertos.

Créese que la explosión ha sido producida por unos huelguistas, a los cuales no quisieron unirse los demás obreros.

Espectáculos

Tetro Principal

Compañía italiana de Teresa Mariani

Función por hoy.—Un Bagno Freddo! (estreno) ó Il Feo Lord.

Entrada general, 1 pta.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'75 d.

Cinematógrafo—Calle de la Marina

Hay dos secciones á las 7 y 8 con escogido y variado programa.

JOSE SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Meallas repujadas y oxidadas. Composturas á todas clases.

SAN NICOLAS 8, PALMA

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL OE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Sencil Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

LA POLAR

Sociedad Anónima de Seguros establecida en Bilbao

CONTRA INCENDIOS

CAPITAL SOCIAL: 100.000.000 DE PESETAS

GRANTIAS DISPONIBLES: 50.000.000 DE PESETAS

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de Seguros con el mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima á sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Sud-Director en Palma: Gabriel Mulet, Marina 54

TIENDA ANTIGUA DE CAN BITLA

Gran pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Sindicato (antes Capellería) 31 al 35, y Sombrereros 2 y 4

En este establecimiento se han recibido grandes surtidos de todos los géneros propios para la presente temporada, los cuales se detallan á precios reducidísimos.

ES LA CASA QUE VENDE MEJORES GENEROS A PRECIOS MAS BARATOS

Sindicato (antes Capellería) 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4

TIENDA ANTIGUA DE "CAN BITLA,"